

Chapeau!

Taxi Montréal

Comme le vêtement, le chapeau a un double rôle : de protection et d'affirmation. En tout, c'est un accessoire de mode à part entière. La forme du chapeau colle bien à la fonction d'un petit abri visible de loin. Elle convient aussi comme un des symboles de la «Ville du Design»... On est fier de porter ce chapeau!

Imaginez qu'un beau matin, dans un coin de rue particulier, il arrive un camion avec une équipe qui accroche sur un lampadaire une marquise en forme de chapeau, étend un câble qui retient les rubans du chapeau entre deux lampadaires et visse ensemble deux parties de la zone d'attente au bas de l'abri. Encore une tablette : défense de stationner, et voilà un arrêt de taxi est prêt! L'après-midi même il y aura des gens qui en profiteront.

Au centre ville la place est tellement restreinte, qu'un arrêt de taxi devrait prendre un minimum d'espace, en maximisant la visibilité, la symbolique, et la fonctionnalité. Chaque chapeau et sa zone d'attente pourrait avoir une forme et des dimensions différentes, pour mieux s'ajuster à l'environnement et aux besoins du coin. Ici un programme minimal est présenté.

Pour être reconnaissables, tous ces chapeaux doivent être de la même couleur. La toile imperméable de la marquise est tissée avec des petites diodes bleues. Le chapeau éteint, alors bleu marin, est presque invisible dans le paysage urbain. Dans les heures de fonctionnement ses diodes s'allument, ainsi il devient luminescent bleu royal, bien visible, même le jour. Dès qu'il y a un client sous la toiture la lumière blanche s'allume au niveau du plafond, éclairant en même temps le dôme et la zone d'attente. Par cet effet le chapeau plus clair est encore plus visible et l'éclairage de la zone abritée décourage les usages malvenus.

Le chapeau porte des rubans – de longues tiges de couleur lime en fibres optiques. Chaque tige, munie d'un détecteur, va jusqu'au milieu d'une place de taxi et s'allume quand il y a un véhicule en dessous. Alors du premier coup d'œil en arrivant de loin on perçoit le chapeau avec son panache. Quand il y a des clients qui attendent- le chapeau est plus brillant, s'il y a des taxis qui attendent- les tiges s'allument pour chaque auto. Si le chapeau et les tiges sont allumés c'est le signe que les chauffeurs s'y reposent.

Le programme de la zone d'attente illustré ici comprend deux sièges réunis par une tablette et une colonne d'information avec deux petites poubelles. Les sièges sont moulés en plastique recyclé avec des inclusions laminées. Le tableau d'information et les poubelles (une avec du sable), forment une colonne en aluminium extrudé. Les deux éléments : le bloc des sièges et la colonne, sont solidement vissés ensemble autour du lampadaire.

Un distributeur d'électricité pourrait aussi être installé sur le deuxième lampadaire, permettant ainsi aux chauffeurs de recharger leur véhicule électrique sans nuire au trafic. Cette solution étant ainsi pratique, discrète, pro-écologique et futuriste.